



Por Jaime VIÑALLONGA

EL VALLES DESTRUIDO

Hemos leido en los medios informativos, hablando del Montseny, que éste peligra verse destruido como lo ha sido el Vallés; no nos duelen prendas, pero si esta afirmación no es gratuita, trabajemos para que se salve lo salvable. La única manera de lograrlo es mancomunarse para la defensa de lo que aún no ha sido destruido ecológicamente. En este tiempo de convergencias podría llegarse a que nos uniéramos en esta tarea común, dado que se trata de salvar nuestras propias respiraciones, sin las que la vida será imposible.

TENDERO, PRESIDENTE

Tendero, ya es presidente de la Federación Barcelonesa de Balonmano. No se presentó nadie más y obtuvo 2.460 de los 3.870 votos de directivos y jugadores. Roberto, uno de los hombres fuertes en la dirección del balonmano español, ya no es directivo a dedo, como hasta ahora. Badía ha cubierto una etapa como presidente provisional que nos honra a todos y magnifica su figura, sencilla y cordial.

LA REFORMA DE LOS ESTATUTOS DEL FUTBOL

Sobre esta Reforma, nos sorprendemos de la sorpresa de comentarios que ahora han llegado a saber que los estatutos de 1943 ligan el fútbol con el Movimiento. Lo cierto es que mientras no se decrete realmente o democráticamente el fútbol y los demás deportes dependen de la Secretaría General del Movimiento. Lo que nos parece raro es que haya quienes se rasguen ahora vestiduras por ello, cuando hace años lo debieran saber. Que esto tenga un cambio, correcto, pero hasta ahora y durante casi cuarenta años ha sido así y nadie se ha escandalizado por ello.

EL PUBILLAJE SARDANISTA

Ya no hay más cera que la que arde y por tanto se nos acaba el pubillaje sardanista. Nos queda de él una digna Pubilla: Marina Garrell, y una plaza y un monumento. Se ha intensificado sin duda nuestro amor a la sardana, lógicamente, y ahora lamentamos que el pubillaje se nos vaya a territorio francés, según han anunciado los entendidos. No es hora de lamentar, ni justificar nada. Es hora solamente de decir que fuimos CIUTAT PUBILLA DE LA SARDANA por propios merecimientos de los que somos sardanistas. Y de la ciudad que supo comprender la importancia de esta designación de la Obra del Ballet Popular. Seguimos agradecidos y no lamentamos nada de lo sucedido. El sardanismo está vigente y fe sardanista la seguiremos proclamando a partir de ahora con más fervor.

EL MUSEO ADORMECIDO

Ouieta y lánguida es la vida de nuestro Museo. Ultimamente hubo una exposición numismática entre la indiferencia general. El gran templo de la cultura, porxada cultural del siglo XXI, se le ha llamado por quien puede hacerlo, está quieto, apagado, en su aspecto externo. Sabemos que se trabaja en las obras del viejo Museo, sabemos que lo vienen visitando ilustres personalidades. Pero la gran obra arquitectónica del arquitecto Botey y los Bosch y Cuspinera tiene una vida demasiado silenciosa y no habitual en las cosas de mi ciudad. Deberá despertar de este letargo y quizás haga falta llamar a los grandes artistas locales para que den un paso al frente. Debe ser así, debe ser centro de atracción universal, pues el Museo así está concebido, y a los artistas de Granollers debe y pueden corresponder al esfuerzo de una ciudad que se ha gastado cincuenta millones de su patrimonio para que su arte tenga un marco lógico y justo a su real valer. Los artistas vallesmos tienen la palabra. A nuestro leal entender ya no es cuestión de que el Ayuntamiento, o sea la ciudad, se desperanda de una peseta más. Cree uno, sinceramente, que ahora el despertar debe ser de los artistas. Es de esperar que el Museo no duerma eternamente el sueño de los justos. Si es una porxada cultural, está en mano de los intelectuales, Hasta aquí no se ha demostrado que no sea así. Estoy dispuesto a rectificar si me salí de madre.

RADIO SABADELL, DESDE GRANOLLERS

Una de las emisoras catalanas, y vaya nuestro respeto para todas ellas en este y otros muchos aspectos, que trata a Granollers con gran ateneión es sin duda Radio Sabadell. Pero en los últimos meses y en especial en la audición que diariamente se lanza en directo desde Granollers, trata de importantes temas de la vida local, en amplio noticiario, con una garra distinta, ya sea en lo político, lo religioso, lo cultural o lo deportivo, que permite aconsejar su escucha de las tres a las tres y media de la tarde. Les hablarán Carmen Company, ya popular locutora y el joven periodista Juan Viñallonga, La audición diaria de la temática vallesana, puede sin duda interesarles. Es sabido que tiene una audiencia grande Radio Sabadell y en especial ahora que acaba de ampliar sus servicios hasta las tres de la madrugada.

RUERA, PREMIADO

El maestro José María Ruera, ha obtenido valiosos premios en un concurso de la Caja Postal. Un premio de 150.000 pesetas por una glosa del antiguo «Ball de gitanes» de Granollers y otro premio de 150.000 por la sardana «La Colla Pesigolla». Le fueron entregados los premios en el Salón del Consejo de Ciento del Ayuntamiento barcelonés. Enhorabuena, maestro, y por muchos años. Pau Casals como fondo.

OPERACION MIL PUEBLOS

La acaba de iniciar la Organización Juvenil y este año su objetivo es la población de Figaró, paraje de encantador pesebre, sensacional y anecdótica historia, bien cubierto por una capa de saludable arbolado y propicio a bellas y azules historias de amor, en sus masías, sus ermitas, sus caminos y sus aguas. Veamos como nos envolvemos en una poesía apta para enamorado, pero a veces es bueno para salirse por la tangente de los males que aquejan a la convivencia y que puede suavizarse con la brisa cantarina de un bosque gozado a pulmón abierto.

UN ACUERDO INTERESANTE

Creemos que es un acuerdo municipal muy interesante el que tomó nuestro Ayuntamiento autorizando al servicio de autobuses de Granollers efectúe enlaces con Canovellas. Así se empieza, así se prosigue, así debe seguir una política de acercamiento entre ambas poblaciones, totalmente distintas en sus esencias y en cambio que conviven armónicamente. Ahora nos damos cuenta del grave error que hubiera representado absorber Canovellas y su barrio nuevo, como un día propugnamos. Por suerte no se nos escuchó y ahora existe un núcleo urbano, con gentes que están desarrollando su vivencia sin injerencias extrañas. Canovellas es un tema siempre agradable y preocupante. Deseamos a sus gentes acierto en sus decisiones. De momento vivimos recientemente una jornada deportiva, en ocasión del partido de fútbol Olímpico - Canovellas, en la que vimos un pueblo encariñado en sus esencias, que supo comportarse con una extraordinaria dignidad. El enlace de una línea de autobuses ha sido motivo para hablarles de Canovellas, a la que venimos unidos de tiempo por lazos de querencia y hasta de servicios, pero a cuyas gentes admiramos no quieran perder sus propias esencias. Y les deseamos que su prosperidad material, nacida del propio esfuerzo, que admiramos también, mejore día a día.

UN HOMENAJE POSTUMO A FRANCISCO SERRA

Lamentamos que nos llegara la noticia cuando ya habíamos hecho entrega de nuestros originales a la redacción y no pudimos incluirla. Pero queremos dejar constancia de un homenaje, tributado por la Sala Parés, en memorla del pintor granollerense Francesc Serra, cuya obra póstuma, representativa de sus últimos 10 años, se expuso hasta el día 20 en Sala Parés. Recordemos que Serra murió el 9 de febrero del pasado año.

EXCURSION Y ESTANCIA EN MALLORCA

ASVAT nos comunica lo siguiente: Quedan aún algunas plazas para visitar Valencia y Alicante los días 6, 7 y 8 de febrero. Se abre el día 1 de febrero la inscripción para el viaje a Tarragona, donde van a visitarse sus Museos, por ejemplo el Foro Romano o el Museo Arqueológico, y la Universidad Laboral.

Se prepara durante el mes de marzo, el día 25, la lda a Montserrat, en la sexta jornada de convivencia, que patrocina la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros y el Patronato de Homenajes a la Vejez. Y además se podrá efectuar una estancia en Mallorca de ocho días, con estancia en residencia y excursiones incluidas, al precio de 4.600 pesetas. Se admiten ya inscripciones.

LA TELEFONICA NO NOS QUIERE

La Telefónica nos ha sembrado la ciudad de cabinas y ha cerrado el locutorio que desde hace algunos años tenía abierto en la plaza Barangé. No podemos felicitar a la Telefónica, pues acaba de cerrar un importante servicio a la ciudad y a la comarca.

LOS TRENES

Cada media hora tenemos trenes con Barcelona gracies a los horarios de la Renfe, y lo hemos sabido por los que acaba de editar la Imprenta Roca, a la que agradecemos esta deferencia para con Granollers. Y a la RENFE también, clare está.